

Anécdotas de siglos pasados

La biblioteca municipal de Ermua ofrece la posibilidad de consultar documentos del siglo XIX y comienzos del XX a través de Internet

AINHOA LASUEN

ERMUA. Es plato de gusto de cualquier vecino curioso que quiera conocer con más profundidad la historia de la villa. La biblioteca municipal ofrece ahora la posibilidad de consultar una muestra de documentos del archivo municipal de finales del siglo XIX y principios del siglo XX, así como el listado de la totalidad del legajo depositado en dicho archivo.

Estos documentos se pueden consultar en el apartado de 'Colección local' que se encuentra en el espacio dedicado a la biblioteca, en la web municipal (www.ermua.es). En este espacio se deberá pinchar el apartado 'patrimonio cultural' para llegar al 'archivo municipal'.

Los originales están depositados en el Archivo Histórico de la Diputación Foral de Bizkaia, entidad que ha cedido los mismos a la biblioteca municipal. No obstante, si alguna persona lo desea, puede solicitar copias de los manuscritos recogidos en el listado a través de la propia biblioteca.

La mayoría de esta documentación es de carácter administrativo y económico local, pero su temática es variada. Allí se pueden conocer desde los protagonistas de las elecciones a cargos municipales de 1814 a 1876, hasta los expedientes de construcción de las escuelas de 1889 o el cementerio en 1892. Claro que los más abundantes son los libros de cuentas municipales durante el siglo XIX.

Aunque si se sigue indagando se puede descubrir cuánto costaron las obras que se llevaron a cabo en la casa consistorial de Ermua y en los parajes destinados para la escuela de niños y niñas en 1848. Los ca-



Exposición que se celebró recientemente con materiales de la 'Colección local' de la biblioteca. :: A. L.

NUEVO ARCHIVO

► **Contenido.** Documentos del siglo XIX y comienzos del XX.

► **Cesión.** La Diputación de Bizkaia ha cedido las copias de los documentos cuyos originales se encuentran en su Archivo Histórico.

► **Proyecto:** Forma parte de la denominada 'Colección Local'.

Estos documentos forman parte de la 'Colección local' de la biblioteca municipal

minantes o montañeros más interesados pueden también conocer cuáles fueron los mojones que limitaban los municipios de Ermua y Mallabia en 1851 o los límites con Eibar en 1889.

Entre los documentos hay algunos de carácter informativo, como los datos sobre la construcción del anterior camposanto en 1854 o el Libro de Cuentas del 'Santo Hospital de Ermua', de 1854 a 1858.

Epidemias y vacunados

Claro que los que resultan más peculiares, porque hablan sobre temas ya obsoletos, son los que ofrecen la relación de las cantidades de trigo, pan y reses entregados por los molineros o ganaderos a la villa de Ermua, para alimentar al ejército. También destaca la presentación, por carta, del médico de Valladolid, José Morales Solomón, de su soli-

cidad para la candidatura de médico de la villa en 1908.

Cabe reseñar además, entre otros, los gastos originados al Ayuntamiento durante la epidemia de viruela de 1888 o la relación de individuos vacunados en Ermua desde 1881 a 1883.

Este archivo forma parte de la iniciativa de la biblioteca municipal que trata de conseguir recopilar el mayor número de manuscritos, fotografías y videos del pasado reciente de la villa. Este proyecto se ha denominado 'Colección local' y se puede consultar también a través de la página web municipal.

Cualquier persona puede aportar información de interés general a este apartado local, que pretender ser, en un futuro, un espacio donde poder consultar diferentes facetas de la historia local, en los diferentes apartados del día a día.

El Consejo de la Mujer reinicia sus reuniones a partir de mañana

A. L.

ERMUA. El Consejo de la Mujer de Ermua reiniciará su actividad mañana miércoles, a partir de las 17 horas. Este consejo cuenta con la participación de las asociaciones y grupos ermua-rras que trabajan en favor de la igualdad de oportunidades y personas individuales que quieren colaborar en lograr los objetivos fijados por este organismo.

Las reuniones, que se desarrollan en la Casa de la Mujer, se celebran de forma periódica, son abiertas, y en ellas se aportan ideas, se debaten programas, se coordinan actividades y se proponen actuaciones concretas para el fomento de la igualdad. Por ello, las componentes del Consejo invitan a participar a todas aquellas mujeres interesadas en estos temas.

El Departamento de la Mujer del Ayuntamiento aclarará cualquier duda sobre la asistencia a las reuniones, las fechas y demás información sobre su funcionamiento en el teléfono de contacto 943171030 o a través del fax 943170123.

EN BREVE

Coloquio sobre el uso de la bici en la ciudad

SEMANA DE LA MOVILIDAD

► Dentro del marco de la Semana de la Movilidad hoy se celebrará en Ermua un coloquio sobre el uso de la bicicleta como modo de transporte cotidiano en la comarca y la ciudad. Participarán los ciclistas urbanos Iván Mesonero e Iñaki Alday. El título del coloquio será 'Ciclismo urbano, ¿es posible ir al trabajo en bici?', y se iniciará a las 19 horas, en Lobiano.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Lurraldebus	
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía)	
Pegora	010
Ermua	943 176 32

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

No hay sesión

ERMUA

LOBIANO KULTUR Goienkale s/n

No hay sesión

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 7.00*, 8.00, 8.30, 9.00*, de 9.30 a 13.30* cada hora y de 14.30 a 20.30 cada hora. Sábados: 7.00*, 8.30 y de 9.30* a 20.30 cada hora. Festivos: 8.30, 12.30, 13.30, 15.30, 18.30 y 20.30. *Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 7.00, de 7.30 a 13.30 cada hora, 15.00*, de 15.30 a 18.30* cada hora, 19.30, 20.30 y 21.00*.

Sábados: 7.00, de 7.30 a 14.30* cada hora, de 15.30 a 20.30 cada hora, 21.00 y 22.00*. Festivos: de 8.30 a 18.30 cada dos horas, 19.30, 21.00* y 22.00*. *Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.40a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: De 7.00 a 21.00 cada hora y a las 6.15, 10.15, 14.15 y 18.15. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

VITORIA-EIBAR

Laborables: De 6.30 a 20.30 cada hora y a las 12.00, 16.00 y 20.00. Festivos: 10.30, 14.30, 18.30 y 20.30.

EIBAR-PAMPLONA

Laborables: 7.45 y 13.30. Festivos: 7.45 y 18.00

PAMPLONA-EIBAR

Laborables: 11.00 y 18.00.

EIBAR-ARRATE

Sábados: 14.15. Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 13.00 y 18.00.

ARRATE-EIBAR

Sábados: 14.45. Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 13.30 y 18.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 13.30 y 20.30. Festivos: 12.00 y 19.00.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 14.00 y 20.50. Festivos: 12.30 y 19.30.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora). Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora. Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Y a las 21.55. Sábados, domingos y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora y a las 21.55

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada

hora), 9.34 y 20.34. Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Urizar (Julián Etxeberria, 7).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkale, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00 horas: Mendinueta (Paseo Urkizu, 6. Eibar).

MUTRIKU

Curso para preparar las pruebas de acceso a ciclos formativos

El plazo de matrícula en el Instituto de Mutriku está abierto hasta este próximo viernes, día 24

GORRITIBERIA

MUTRIKU. El plazo de matrícula de curso de preparación de las pruebas de acceso a ciclos formativos del Instituto de Mutriku se encuentra abierto hasta este próximo viernes, día 24 de septiembre. En este curso de gran implantación en el Instituto, además de la parte común, se impartirán las asignaturas específicas de las opciones A y B.

Por su parte el plazo de matrícula para los tres ciclos formativos de grado superior que son los de Administración y Finanzas y de Instalaciones Electrotécnicas y el de Acuicultura estará abierto hasta el jueves 30 de septiembre. Quien desee más información sobre estos cursos puede llamar al Instituto, al teléfono (943 603545).

Ganó Garikoitz Txakartegi

Finalizadas las fiestas del Calvario con un muy buen balance, hay que señalar que los nuevos actos incluidos en el programa han funcionado a la perfección. Así, la primera edición del festival de tiro al plato congregó a 62 tiradores, una cifra muy importante. En la categoría 1.2. venció Garikoitz Txakartegi, de Deba. En la categoría 3 venció Francisco Etxabe, de Etxebarria, y, finalmente, en la categoría 4. venció Unai Oñederra, de Mutriku.



Éxito de participación. Se celebró el domingo la segunda de las etapas del circuito de BTT, que une iniciativas de Berriatua, Markina, Etxebarria y Mutriku, y que resulta una inmejorable ocasión para conocer los límites de ambos territorios históricos. La prueba de Mutriku la organizaba Ameikutz Mendi Bizikleta Taldea y la respuesta no pudo ser mejor, dado que acudieron un total de 179 ciclistas. Todos tuvieron una camiseta de regalo y se sortearon pulsómetros, culotes... Los ganadores se proclamarán una vez concluyan las siguientes dos pruebas que se celebrarán en Etxebarria y a Arretxinaga. **GORRITIBERIA**

Por lo que respecta a la primera edición del cross entre la ermita y la cruz de Arno fue para Joseba Molinero de Oñati, con un tiempo de 35:38, mientras que en la categoría de féminas venció Maite Maioira, de Mendaro, con un tiempo de 40:08. La participación fue de un

total de 20 atletas de las cuales tres fueron mujeres. Cada uno de los dos vencedores se llevó 100 euros de premio.

Por último recordar que los números premiados en el sorteo organizado con motivo de las fiestas han sido el 2.180 para el premio de 600

euros y el 2.872 para el premio de 200 euros. Los números suplentes son el 5.307 para el primer premio y el 6.012 para el segundo. El primer premio se vendió en la panadería Alboka y los agraciados tendrán un plazo de quince días para hacerse con el premio.

MENDARO

Mendaro prepara la nueva edición de su concurso de pintura al aire libre

INÍGO LAZKANO

MENDARO. Mendaro se llenará este próximo domingo de multitud de artistas provenientes de todo Euskadi, que participarán en una nueva edición del concurso de pintura al aire libre.

El tema sobre el que deberán de pintar será cualquiera que esté relacionado con el pueblo de Mendaro. La técnica y el formato, así como su soporte serán libres. Estos soportes deberán de ser sellados en el Ayuntamiento desde las nueve a las diez de la mañana y podrán estar preparados para trabajar, pero en ningún caso se admitirán, bocetos, dibujos o cualquier señal.

Las obras realizadas por los pintores deberán de ser presentadas, junto al sobre con los datos del autor, en el consistorio mendarés entre las 13.00 y las 14.00 horas.

Después de recoger todas las

obras presentadas, un jurado cualificado determinará las mejores obras. Tanto el fallo como su composición, que serán inapelables, se harán públicos el mismo día a las 15:00 horas y acto seguido se procederá a la entrega de premios en la sala Arno del Ayuntamiento mendarés.

El ganador del concurso en la categoría para los mayores de 14 años se embolsará 600 euros y el accésit. El segundo se llevará 300 euros y otro accésit, y el tercero percibirá 300 euros.

Por otro lado, a los autores de las dos mejores obras, presentadas en la categoría reservada para los menores de 14, se les obsequiará con material de pintura.

Posteriormente, durante la primera quincena de octubre, se hará una exposición con algunas de las obras presentadas a concurso.

ONDARROA

Mal partido del Aurrera frente a un Mondragón que ganó sin esforzarse

ALBERTO ECHALUCE

ONDARROA. El Aurrera dio muy mala imagen contra el Mondragón, en un partido bronco y de escasa calidad. Los jugadores locales no entraron nunca en el partido, dedicándose más a protestar y a gesticular que a jugar. Los visitantes se llevaron la victoria sin hacer nada del otro mundo.

Fiasco del Aurrera y tristeza en la hinchada local por la imagen dada en Zaldupe. Y tras ver los resultados de la jornada, peor todavía porque sólo el Trintxerpe ha ganado los dos partidos, quedándose solo en cabeza. El Aurrera es séptimo con tres puntos, empatado con otros cinco equipos.

El juvenil también salió derrotado 3-2 contra el Mondragón, en esta localidad. Comenzó mejor el Aurrera y en cambio se fue al descanso con un gol en contra. En la

segunda parte fue decayendo en su juego y por dos veces logró empatar el encuentro. Primero marcó Haritz Badiola, de penalti, y posteriormente Ibon Badiola igualó por segunda vez el marcador. Pero el Mondragón volvió a marcar y el Aurrera tuvo una gran oportunidad pero marró. El Aurrera es quinto con tres puntos, a tres de la pareja de equipos que comanda la clasificación.

El cadete de honor ganó 1-0 al Lagun Onak, con gol de Unai Etxebarria. El Aurrera marcha en cabeza con dos partidos ganados de dos jugados, empatado con el Tolosa y la Real B. El cadete de primera perdió en Zestoa 3-1. Ander Bedialauneta marcó el gol. Y el infantil de honor ganó 0-1 en Oñati al Aloña Mendi, con gol de Julen Lorenzo.

SORALUZE

El bidegorri entre Soraluze y Mekolalde se inaugura este mediodía

N.I.A.

SORALUZE. Hoy, a las 12.00 horas, se inaugura el bidegorri Soraluze-Mekolalde, acto en el que estarán presentes el diputado de Desarrollo Sostenible, Carlos Ormazabal, y representantes municipales.

El presupuesto de las obras ronda el millón de euros y la empresa encargada de su ejecución ha sido Campezo Construcción. Este bidegorri recorre la antigua vía del ferrocarril y el tramo entre Soraluze y Osintxu es muy transitado tanto por ciclistas como por peatones desde que se creara hace algunos años.

El bidegorri Soraluze-Mekolalde tiene una longitud de 4 kilómetros y se divide en dos partes; una primera entre Soraluze y Osintxu, de 2,25 kilómetros, que lleva varios años acondicionada como bidegorri pero carecía de iluminación hasta hace unos meses. El pasado mes de mayo concluyeron las obras de introducción de luminarias. La segunda parte del bidegorri es la que va desde Osintxu hasta Mekolalde, mide 1,75 kilómetros y las obras han consistido en asfaltar el terreno, ya que el solado se encontraba en muy malas condiciones.

Tanto peatones como ciclistas podrán hacer uso del bidegorri Soraluze-Mekolalde, aunque tendrán preferencia los peatones, mientras que los ciclistas tendrán limitada la velocidad.

ERMUA

ACHE repartirá 2.000 euros en premios por usar su tarjeta

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. La asociación local de Comercio y Hostelería (ACHE) repartirá 2.000 euros en premios entre las personas que paguen con la tarjeta Ermua Centro Comercial. Los premios serán en vales de compra de 5, 10, 20 y 50 euros.

Las personas agraciadas conocerán la circunstancia a través del ticket de compra, ya que los premiados llevarán la inscripción 'vale de compra' y especificará una de las cuatro cuantías posibles.

La campaña acaba de iniciarse y comprenderá las compras realizadas hasta el 15 de diciembre. Los premios se podrán canjear en cualquiera de los establecimientos adheridos a la tarjeta Ermua hasta el último día del año, esto es Nochevieja.